

MARIA LORENA MONARES R.

08 595 13 95, email: lorena.monaresruiz@gmail.com

Ejecutiva con amplio conocimiento de normativa ambiental y del Código de Aguas. Experiencia gestión ambiental y en gestión Integrada de recursos hídricos, especialmente enfocada en dar solución a problemáticas en proyectos mineros y energéticos, así como en área agrícola, sanitario, obras hidráulicas, entre otros. Amplia participación en identificación de estrategias para presentación de EIA y DIA, y responsable de gestión con autoridades para el logro de los objetivos. Capacidad de generar y/o potenciar relaciones gubernamentales (regionales y nacionales) y con privados. Actitud positiva para enfrentar y dar solución a situaciones técnica y legalmente desfavorables.

EXPERIENCIA LABORAL

Ministerio de Obras Públicas, Dirección de Planeamiento noviembre 2015 a la fecha

Jefa del Departamento de Sostenibilidad

Ministerio de Obras Públicas, Dirección de Planeamiento **agosto- noviembre 2015**
Asesora de Directora DIRPLAN en temáticas ambientales y de participación
ciudadana relacionados con proyectos de infraestructura a nivel nacional

Consultoras AMBIOS, CTTL y XPY Gestión Integrada de Recursos

Hídricos mayo 2015 a la fecha

Asesora Senior

Apoyo de elaboración de Planes de Cierre Minero en régimen normal.

Análisis de casos y propuesta de soluciones en el ámbito de recursos hídricos.

Gerente de Sustentabilidad y Comunicaciones, Operación El Soldado.

Identificación de estrategias para presentación de EIA y DIA: resultados

Identificación de estrategias para presentación de EIA, DIA, Tercera y Reporte de tramitación y gestión con autoridades para el logro de los objetivos. Identificación y planificación estratégica basada en riesgo para tramitación y regularización de permisos en operaciones mineras, así como de control y seguimiento de cumplimiento de compromisos. Mantención y obtención de certificación de Sistemas de Gestión ISO 14001. Incorporación de la variable ambiental y social en el desarrollo de proyectos y en los procedimientos establecidos, para lo cual se diseña sistema de capacitación que llegue a los distintos niveles de trabajadores. Gestión de conflictos socioambientales y regularización de desviaciones ambientales con interacción directa con entidades como Superintendencia de Medio Ambiente por procesos sancionatorios, Consejo de Defensa del Estado en casos de juicios por daño ambiental y Judicialización de procesos por incumplimiento de legislación sectorial, participando en la generación de estrategias y planes de acción, logrando con ello minimizar multas o sanciones. Experiencia en la dirección de equipos de trabajo multidisciplinarios enfocados en la solución y/o desarrollo de aspectos sociales, ambientales y de comunicación en proyectos mineros.

Interacción con autoridades locales, regionales y nacionales.

South Word Consulting S.A.

2010 -2011

Gerente Sustentabilidad.

Participación como experta ambiental en procesos de due diligence en diversos proyectos del área energética, básicamente centrales termoeléctricas en la zona central y sur de Chile. Capacidad de generar y/o potenciar relaciones gubernamentales (regionales y nacionales) superando procesos de cambios de gobierno siendo capaz de dar continuidad a las mismas. Demostrada capacidad de trabajo bajo presión con resultados, que conlleva iniciativa, priorización de tareas y flexibilidad entre otras aptitudes. Habilidades de comunicación con usuarios de diversos sectores.

Dirección General Aguas – Región de Valparaíso

1998 - 2010

Directora Regional de Aguas 2007 a 2010.

Jefa del Departamento de Administración de Recursos Hídricos región de Valparaíso 2004 a 2007

Responsable en la región de Valparaíso de implementar las modificaciones al Código de Aguas. Responsable por capacitar a fiscales de las regiones I a VIII, en temas asociados a la modificación legal del Código de Aguas. Experiencia en dar solución a conflictos asociados con uso y calidad de aguas, aplicando para ellos conceptos de Gestión Integrada de Recursos Hídricos, en diversos proyectos tales como mineros, energéticos, grandes obras hidráulicas, Agua Potable Rural, entre otros, así como en situaciones de desastres naturales como períodos de sequías y terremotos. Participación en análisis y pronunciamiento de proyectos que ingresan al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental, revisión y responsable de tramitación y gestión con autoridades para el logro de los objetivos. Manejo de equipos multidisciplinarios para el cumplimiento de objetivos estratégicos y operativos. Relación directa con autoridades regionales tales como Intendente Regional y Gobernadores, con el objetivo de generar una política regional de gestión de recursos hídricos.

ESTUDIOS

2010 Magister © en Gestión Ambiental Universidad del Desarrollo. Santiago.

2009 Posgrado “Gestión Integrada de los Recursos Hídricos”, Facultad y Departamento de Hidráulica, Universidad de Buenos Aires, Argentina.

1998 Ingeniero Agrónomo. Pontificia Universidad Católica de Valparaíso.

OTRAS ACTIVIDADES

- Profesora titular cátedra “Gestión Estratégica de Recursos Hídricos”. Facultad de Agronomía, Universidad Católica de Valparaíso - 2010.
- Relatora en seminarios, talleres internacionales y cursos de capacitación en temas relacionados con gestión de recursos hídricos, sustentabilidad de empresas mineras y otros afines a mi carrera profesional durante los años 2005 a 2014.

RECONOCIMIENTOS

- Premio San Lorenzo por SONAMI. Otorgado a El Soldado en reconocimiento a su gestión ambiental y relaciones con las comunidades (2014)
- Municipalidad de Nogales, en reconocimiento por la labor realizada en la comuna (2014)
- Centro Cultural Sembradoras de Sueños por el aporte a las mujeres de la comuna (2014)
- Premio Mujer Destacada 2013. Otorgado por Universidad Viña del Mar, Corporación Mujeres Lideres para Chile.